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Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  

“Invito a los honorables diputados que, por favor, se registren.  Regístrense, por favor”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “…Plutarco.  Dígame don Félix.  Tal y como 

ha abierto nuestra querida vicepresidenta, le pedimos a los señores y señoras diputadas y 

diputados, que se registren.  Lupe Núñez.  Pirrín… Regístrense, por favor, los honorables 

diputados… Solicito a los señores diputados que, por favor, tomen asiento…  Vamos a 

solicitar al doctor Agustín Burgos, que dé lectura a una correspondencia que nos han 

enviado.  Adelante, doctor Burgos”. 

________________ 

 

3. LECTURA DE CORRESPONDENCIAS SIGUIENDO EL ORDEN DE FECHA 

DE RECEPCIÓN; PRESENTACIÓN AL PLENO DE INFORMES REMITIDOS 

AL CONGRESO POR DISPOSICIÓN LEGAL, ENTRE OTROS; 

 

3.1 Lectura de correspondencias. 

 

3.1.1. Comunicación de fecha 08 de agosto de 2023, remitida por el 

diputado Elías Wessin Chávez, mediante la cual retira el Proyecto de 

ley que modifica la Ley General de Educación, No.66-97 del 09 de 

abril de 1997, para que se incorpore al sistema Educativo Nacional la 

educación preescolar, básica y media en casa (Ley de educación en 

casa).  Iniciativa Número: 09579-2020-2024-CD.   

Recibida el 08 de agosto de 2023. 

 

 

LECTURA DE CORRESPONDENCIA 
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3.2 Presentación de informes remitidos al Congreso en virtud de una 

disposición legal.  
 

 

3.2.1. Informe de la Ejecución Presupuestaria del Ejercicio Fiscal enero - 

junio 2023, remitido por el ministro de Hacienda, licenciado José 

Manuel Vicente, de fecha 31 de julio de 2023.   

Recibido el 31 de julio de 2023. 

 

LECTURA DE INFORME 

________________ 

 

1. COMPROBACIÓN DEL CUÓRUM Y PRESENTACIÓN DE EXCUSAS; 

 

1.1. Comprobación del cuórum. 

 

Comprobado el cuórum constitucional y reglamentario, el diputado presidente declaró 

formalmente abiertos los trabajos correspondientes a la sesión ordinaria número cuatro (04) 

del día de hoy, martes quince (15) de agosto del año dos mil veintitrés (2023), en su 

Segunda Legislatura Extraordinaria 2023. 

 

________________ 

 

2. PRESENTACIÓN AL PLENO DE LOS ÓRDENES DEL DÍA Y DE LAS ACTAS 

DE SESIONES PENDIENTES DE LECTURA, Y POSTERIOR APROBACIÓN; 

 

2.1 Orden del día de la sesión correspondiente al martes 15 de agosto de 2023.  

Aprobado en la sesión 02 del miércoles 09 de agosto de 2023.  
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2.2 Lectura y aprobación de actas. 

 

 

Actas disponibles en intranet e internet para conocimiento y revisión. 

 

(No hay actas para presentar en esta categoría.) 

 

 

Actas para fines de aprobación del Pleno.  

 

(No hay actas para presentar en esta categoría.) 

 

________________ 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Como estamos en legislatura 

extraordinaria, su atención, nosotros hemos optado por no abrir los turnos previos.  Sin 

embargo, hoy el país está conmocionado por una trágica situación que ocurrió en la 

provincia de San Cristóbal.  Y en ese sentido, entonces, justo es, que algunos de los 

diputados de San Cristóbal han pedido decir algunas cosas, entonces nosotros vamos a 

darles la oportunidad a los diputados de San Cristóbal.  También les recuerdo, que mañana 

la sesión es más temprano.  Estamos convocados para las ocho y media (8:30); a las nueve 

(9:00) en punto Máximo Castro pasa lista y se hace todo el proceso de lo que vamos a 

hacer.  Este…  Amado Díaz dice que yo casi no me enfermo, pero la verdad es que hoy me 

van a notar en un más bajo perfil, porque estoy un poquito disfónico.  Yo no sé si fue la 

euforia del desfile del domingo o la caminata que dimos junto… el pasado domingo, junto 

a los dominicanos de….  Vi en esa participación, o sea, vi en esa parada a dominicanos y 
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dominicanas de todos los partidos políticos que tienen representación en la República 

Dominicana, y que con mucha euforia encontramos a los diferentes partidos políticos 

participando en esa grandiosa actividad que fue el Desfile Dominicano en la ciudad de New 

York.  Entonces, vamos a iniciar con el diputado Otoniel Tejada, en su turno, en este turno 

con motivo de la situación de la provincia de San Cristóbal.  Adelante Otoniel”. 

 

________________ 

 

4. TURNOS PREVIOS; 

 

Diputado Otoniel Tejeda Martínez:  “Nuestro turno previo del día de hoy es con mucho 

pesar, informarle al país lo que ha sucedido en nuestra provincia.  Es un caso no muy 

agradable para todo el pueblo de San Cristóbal, el país, ver como diez personas han 

fallecido hasta este momento y cincuenta y nueve heridos; once desaparecidos, que 

esperamos en Dios y el esfuerzo que están haciendo todas las autoridades, que las cifras 

mortales no puedan seguir subiendo.  Hoy nos sentimos tristes todos los sancristobalenses 

por este hecho sin precedentes, que se ha convertido en un dolor nacional y, por qué no, 

internacional. Agradezco desde aquí la buena voluntad del Gobierno, las autoridades, el 

voluntariado, el Presidente de la República, que estuvo temprano el día de hoy, 

acompañándonos en este momento tan difícil que están viviendo tantas familias de San 

Cristóbal.  Ayer, ver todas esas imágenes, que estuvimos presenciando, personal, parecía 
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un campo de guerra lo que ha sucedido, pero gracias a Dios ya se ha calmado la situación. 

Muchas cosas que lamentar, la solidaridad con los colegas diputados que ayer nos llamaron, 

fruto de esta situación y San Cristóbal agradece mucho esa solidaridad, en este momento 

tan difícil.  Es todo, presidente”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Gracias.  Doña Ydenia Doñé”. 

 

Diputada Ydenia Doñé Tiburcio:  “De verdad que, como sancristobalense, desde el día de 

ayer estamos consternadas con este hecho tan trágico que pasó en nuestro pueblo de San 

Cristóbal. No se imaginan ustedes la desesperación de familiares, de las familias de las 

víctimas de allí, de los que fallecieron, de las familias de los que están hoy en los diferentes 

hospitales, tanto de San Cristóbal, como de aquí, del Distrito Nacional. Fue un hecho que, 

yo digo, nunca he visto en nuestra provincia, ni siquiera cuando ocurrió lo del Polvorín; 

tantos fallecidos, cómo ver esos cadáveres, cómo ver esas familias desesperadas, que 

querían penetrar cuando las autoridades les impedían penetrar al lugar de los hechos.  

Nosotros, como sancristobalenses, de verdad que, desde el día de ayer, solamente le 

pedimos al pueblo dominicano y al pueblo de San Cristóbal que nos mantengamos en 

oración por este pueblo, por esa tragedia, especialmente por esas familias que hoy están 

devastadas por la pérdida de sus seres queridos, con las familias que tienen sus familiares, 

tienen hijos, hermanos, tíos y otros en los diferentes hospitales, en cuidados intensivos y 

en otras circunstancias.  Agradezco a los colegas diputados y diputadas, que desde que se 
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enteraron, el día de ayer, recibimos esa llamada de solidaridad con el pueblo de San 

Cristóbal.  Gracias colegas diputados y diputadas.  Para esto, presidente, queremos 

solicitar, en nombre de esas víctimas de ayer, un minuto de silencio, de aquí de esta 

honorable Cámara de Diputados.  Muchas gracias, colegas diputados y diputadas.  

Solidaridad a nuestro pueblo, estaremos siempre, como un guardia, junto a ellos”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Muchas gracias, doña Ydenia.  Ahora, 

Gustavo Lara Salazar”. 

 

Diputado Gustavo Lara Salazar:  “La verdad que nunca hubiera querido tomar este turno 

previo en esta Cámara de Diputados; lo sucedido en el día de ayer yo creo que no tiene 

precedentes en nuestra provincia y tal vez no lo tiene en el país.  Hasta el momento, 

oficialmente, tenemos registrados, según el informe del COE, once víctimas fatales, ¡diez 

víctimas fatales!, ¡perdón!, once desaparecidos, sesenta y seis sancristobalenses ingresados 

en diferentes centros públicos y privados, decenas de propiedades afectadas, empresas, 

casas, automóviles y una gran consternación en toda la provincia de San Cristóbal y en el 

país.  Quiero resaltar y agradecer al Presidente de la República, que desde el primer 

momento dispuso el acompañamiento del ministro de la Presidencia, Joel Santos, para 

dirigir las operaciones de todas las instituciones que han estado socorriendo a todo el 

pueblo de San Cristóbal.  Esta mañana se trasladó allí, a presenciar desde el lugar de los 

hechos lo que había ocurrido y el impacto que ha tenido y designando un sinnúmero de 
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acciones de acompañamiento, que tal vez, es lo más importante en este momento, 

dedicando el apoyo psicosocial a las familias afectadas, dedicando los servicios fúnebres a 

las víctimas y a las familias y garantizando las visitas a los hogares de todo el entorno, ya 

que la onda expansiva de la explosión del día de ayer llegó, aproximadamente, a un 

kilómetro de distancia lineal, cuando lo calculamos de manera aérea.  Quiero en este turno, 

pedirle al pueblo dominicano que nos unamos en oración, para que pueda dársele consuelo 

a las familias afectadas por esta trágica explosión y a esta Cámara de Diputados, que 

podamos dedicarles un minuto de silencio a las víctimas mortales, que hasta ahora están 

identificadas.  Muchas gracias”. 

  

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Tulio Jiménez  tiene la palabra”. 

 

Diputado Tulio Jiménez Díaz:  “Palabras, no sé cómo expresarlas en la en el día de hoy o 

en la tarde de hoy, porque después de una mañana, nosotros ver cómo el sol salía y estaba 

de júbilo y en la tarde de ayer, ver lo que pudo pasar en nuestra provincia, especialmente 

en el municipio cabecera.  Todas y todos los sancristobalenses estamos de luto y estamos 

en tristeza, tristeza que durará por vida en nosotros, porque son casos, estas son tragedias 

que uno tiene que enfrentarlas de por vida.  Y es porque nosotros, atención legisladores y 

legisladoras, y es porque nosotros hacemos la ley y a veces, o no a veces no, muchas veces 

el Ejecutivo no la pone en función.  Porque si hoy la ley que fue aprobada en este hemiciclo, 

en este Congreso, la Ley de Ordenamiento Territorial hubiese estado impuesta, hubiese 
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estado llevada a los órganos empresariales, el problema de San Cristóbal, hoy no 

estuviéramos hablando de esto.  Esto pasó, como también pasó en el mercado modelo, al 

igual que en otra parte, con Polyplas, en Villas Agrícolas; eso quiere decir presidente, 

diputados y diputadas, que si no le ponemos atención al país y decimos dónde tienen que 

estar nuestras industrias, dónde tienen que estar nuestros ciudadanos, vamos a seguir 

teniendo este tipo de tragedia.  Nosotros no podemos seguir, con un país con este desorden 

que estamos llevando día tras día, y pedirle al Presidente, que vaya en ayuda de esos 

hombres y mujeres y de esas familias que hoy quizás no tienen personas en la tragedia, 

pero que la explosión fue tan fuerte, que ha llevado la explotación o el despilfarro, o el 

desorden a hogares que no tenían nada que ver con esto.  Entonces, ¿qué le pedimos al 

gobierno?, que vayan en auxilio, solidaridad.  Nosotros, como legislador, representante de 

esa provincia, nos ponemos todos a una para seguir pidiéndole al presidente que siga 

mandando equipos médicos, que siga mandando ayuda a ese pueblo, pero, sobre todo, que 

pueda mandar a los organismos del Plan Social, Obra Públicas, para que puedan ir en ayuda 

de esos hombres y mujeres.  Presidente, pero no se quedó nada más en San Cristóbal, en 

nuestro municipio pasó algo peor, nuestro municipio, en la tarde de ayer, perdió dos 

hombres, de los cuales eran cuatro, y por una irresponsabilidad de la distribuidora de 

energía eléctrica de nuestro país, de EGEHID, porque cómo se puede pensar o cómo puede 

ser posible, que todavía en este tiempo se puede abrir una represa, una presa, sin saber los 

que están dentro de allí, y allí, en Muchas Aguas, en la presa de Muchas Aguas se abrió la 

compuerta y hoy estamos en Haina, en nuestro municipio, velando al tío y al sobrino. Pero, 
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un joven valioso, de esos jóvenes que a uno le encanta, que uno se siente orgulloso de que 

sean jóvenes de nuestro pueblo. Lamentablemente, presidente, nosotros tenemos que seguir 

aplicando desde aquí la fiscalización, para que, entonces, los directores, los que llevan, los 

que administran este tipo de recursos, como estas presas, y otras cosas, tengan cuidado, 

porque lo que pasó en esa presa no fue nada nuevo, ha pasado muchas veces; le pasó a 

Haina, no queremos que siga pasando. Perdimos dos hombres de Haina, el tío y el sobrino, 

que Dios los tenga donde tiene que llevarlos y que en nuestro país podamos seguir 

fortaleciendo nuestras instituciones, para tener un mejor país.  Muchas gracias, presidente”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Gracias, honorable.  Ahora, Nelson de la 

Rosa”. 

 

Diputado Dionisio de la Rosa Rodríguez:  “En el día de hoy, a los diputados de San 

Cristóbal nos ha tocado esta oportunidad para dirigirnos a ustedes…  Los colegas allá atrás, 

don Tulio... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Vamos a escuchar a Nelson, que él siempre 

escucha a todos los diputados.  Esa es... 

 

Diputado Dionisio de la Rosa Rodríguez:  “En una situación como la que hemos vivido los 

sancristobalenses en el día de ayer, a partir de las tres (3:00), y hoy todavía en una situación 
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que no queremos que se repita, ni vérsela a ninguna provincia o municipio.  San Cristóbal 

fue sorprendido en esta lamentación, es una desgracia que todavía es indefinida, que no 

tenemos la exactitud de decir qué sucedió, únicamente que hubo una gran explosión, 

llenando de luto a la provincia de San Cristóbal.  Como ya expresaron los que me 

antecedieron, más de cincuenta y nueve personas heridas, hasta ahorita eran diez, ahora me 

comunican que dos cadáveres más aparecieron, doce y que todavía está indefinido, porque 

los escombros no se han podido remover todos.  Y entendemos que once personas 

desaparecidas todavía pueden estar debajo de los escombros.  Muy lamentable la pérdida, 

una calle comercial, muchos negocios destruidos, empresas de ferreterías ver rodar, 

desaparecer en un minuto madres que estaban comprando, talvez, en nuestra empresa 

Toledo, desaparecida en segundos. Un desastre nunca visto, nunca visto un desastre como 

este, no se puede comparar el Polvorín con lo que pasó en San Cristóbal, todavía hoy 

estaban en busca de personas.  No ha faltado, no ha habido descuido de las autoridades, allí 

se vieron muestras de unidad, un pueblo en las calles, todas las instituciones están dando 

el máximo de sus servicios.  El hospital Juan Pablo Pina, el 9-1-1, helicópteros enviados 

por el Presidente, asistencia total para todos, pero para el que murió ya no hay medicina.  

Es lamentable, en diferentes…  Todas las clínicas de San Cristóbal se pusieron a las órdenes 

y en todas hay personas internas, pero las pérdidas humanas no se pueden reponer.  Se ha 

hecho todo lo humanamente posible, los funcionarios del gobierno, desde ayer en San 

Cristóbal, no hubo descuido; hoy, el Presidente se presentó también, les envió un mensaje 

a las personas, a los residentes, a los comerciantes que han perdido sus empresas; en fin, 
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hay una comisión de funcionarios todavía en San Cristóbal, trabajando en este gran 

problema.  Les agradecemos, desde aquí, a los colegas diputados que muchos nos llamaron 

ayer y hoy, algunas del personal de apoyo, que también nos llamaron, les agradecemos sus 

llamadas y esperamos que esto no vuelva a suceder más.  La cantidad de personas, todavía, 

son indeterminadas, lo que parece es que están desaparecidas.  Lo que les agradecemos a 

todos y a todas, un minuto de silencio y que todos debemos chequear las empresas de 

nuestro alrededor, porque las empresas dentro de los pueblos ya no debían estar 

funcionando.  Esta desgracia nueva debe ayudarnos a ver qué hacer para mejorar algunas 

cosas.  Gracias colegas”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Muchas gracias.  Ahora la doctora 

Margarita Tejeda”. 

 

Diputada Margarita Tejeda de la Rosa:  “Para nosotros, desde el día de ayer, a partir de las 

tres y diez (3:10) de la tarde, se llenó de tristeza toda la sociedad dominicana y 

específicamente, nuestra amada provincia, cuna de la Constitución.  Por informe directo 

desde la Defensa Civil, recibimos, hace un momentito, que tenemos diez defunciones, 

cincuenta y cinco heridos, desaparecidos, once y se trasladaron un total de treinta y tres 

pacientes.  Nos resta a nosotros, como seres humanos, y con todo el dolor que embarga a 

la sociedad dominicana, y básicamente a nuestra provincia San Cristóbal, pedirle a Dios 

Todopoderoso, fortaleza; a todas las familias que perdieron un ser querido. Le pedimos al 



 
 
 

 

 

DEPARTAMENTO DE ELABORACIÓN DE ACTAS DE SESIONES  

UNIDAD DE TRANSCRIPCIONES DE SESIONES DEL PLENO 

DEBATES DE LA SESIÓN 4 DEL MARTES 15 DE AGOSTO DE 2023 

 

Página 12 de 39 
 

Cámara de Diputados  
  República Dominicana 

pueblo dominicano, a los que manejan las redes que, por favor, disminuyan la publicidad 

de personas en esas condiciones, que veo que en todos los grupos presentan las personas 

ya, en esas condiciones.  Agradezco de manera importante a todas las instituciones que 

hicieron posible, a tiempo completo, trabajar; entre ellas la Defensa Civil, el Cuerpo de 

Bomberos, la Cruz Roja Dominicana,  a todos los funcionarios de nuestra provincia, nuestra 

gobernadora, a las autoridades civiles y militares que se mantuvieron de manera 

permanente dando apoyo y buscando ayuda a todas las personas que en ese lugar se 

encontraban. Agradezco, finalmente, a nuestro Presidente de la República, quien en el día 

de hoy hizo acto de presencia y yo sé que nuestros corazones se encuentran destrozados; 

agradezco a todos los diputados que en el día de ayer tomaron un minuto de su tiempo para 

saber qué pasaba en nuestra amada provincia de San Cristóbal.  De igual modo, pedimos 

solidaridad con la familia Montero de la Rosa, quienes perdieron en el día de ayer, en 

Cambita, en el río Muchas Aguas, fallecieron dos personas, tío y sobrino, y uno que se 

encuentra en estado de gravedad.  Por lo que, le pedimos, honorable presidente, un minuto 

de silencio a favor de todas las víctimas que ocurrieron en el día de ayer.  Muchísimas 

gracias, presidente”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Bien, entonces, vamos a ponernos de pie 

para que guardemos un minuto de silencio a la memoria de las víctimas de los incidentes 

y/o accidentes ocurridos en San Cristóbal, así como en Haina, Nigua y demás.  A partir de 

este momento guardamos, a la memoria de ellos, un minuto de silencio”. 
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UN MINUTO DE SILENCIO 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Muchas gracias, colegas diputadas y 

diputados.  Zapata.  Bien, llamo a los señores diputados, por favor, que ocupen sus curules.  

Colegas diputados, les reitero que mañana es temprano el inicio de la sesión, por lo que, 

les pedimos a los señores diputados que estén lo más temprano posible aquí. Les recuerdo, 

yo sé que está de más, pero les recuerdo que mañana es traje blanco, camisa blanca, corbata 

negra, los hombres; correa negra, medias negras y zapatos negros.  Mujeres, damas, traje 

blanco, cartera negra y zapatos negros.  Yo quisiera que cambiáramos eso de blanco, pero…  

la verdad es que son una herencia, todavía, que tenemos.  Bien.  Entonces vamos a conocer 

el 5.1… pero. para mejor comprensión, que es el proyecto de ley…  No, perdón, la 

observación que hizo el Poder Ejecutivo”. 

 

________________ 

 

5. OBSERVACIONES DEL PODER EJECUTIVO A LAS LEYES APROBADAS 

POR EL CONGRESO NACIONAL; 

 

PUNTO NO.5.1:  Observación del Poder Ejecutivo a la Ley que crea un régimen de 

incentivos fiscales a la aviación civil comercial nacional, vía Senado de la República, 

recibida el 08/08/2023. (Proponente(s): Poder Ejecutivo). Iniciado en el Senado el 

13/12/2022 y aprobado el 03/05/2023. Depositado en la Cámara de Diputados el 

03/05/2023. En Orden del Día en la sesión No.22, Ordinaria, del 10/05/2023. Tomado en 

Consideración en la sesión No.22, Ordinaria, del 10/05/2023. Enviado a la Comisión 

Permanente de Industria y Comercio con plazo fijo de quince (15) días en la sesión No.22, 
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Ordinaria, del 10/05/2023. Con informe de la Comisión Permanente de Industria y 

Comercio de solicitud de extensión de plazo recibido el 23/05/2023. Aprobada la extensión 

de plazo por quince (15) días a la Comisión Permanente de Industria y Comercio en la 

sesión No.29, Ordinaria, del 31/05/2023. Con informe de la Comisión Permanente de 

Industria y Comercio recibido el 13/06/2023. En Orden del Día para 1era. discusión en la 

sesión No.38, Ordinaria, del 28/06/2023. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.38, 

Ordinaria, del 28/06/2023. En Orden del Día para 1era discusión en la sesión No.39, 

Ordinaria, del 04/07/2023. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.39, Ordinaria, del 

04/07/2023. En Orden del Día para 1era discusión en la sesión No.40, Ordinaria, del 

05/07/2023. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.40, Ordinaria, del 05/07/2023. 

En Orden del Día para 1era discusión en la sesión No.41, Ordinaria, del 11/07/2023. Sobre 

la mesa 1era discusión en la sesión No.41, Ordinaria, del 11/07/2023. En Orden del Día 

para 1era. discusión en la sesión No.43, Ordinaria, del 12/07/2023. Sobre la mesa 1era 

discusión en la sesión No.43, Ordinaria, del 12/07/2023. En Orden del Día para 1era. 

discusión en la sesión No.44, Ordinaria, del 18/07/2023. Declarado de Urgencia y aprobado 

en 1ra. lectura con informe de la Comisión Permanente de Industria y Comercio en la sesión 

No.44, Ordinaria, del 18/07/2023. Orden del Día de siguiente sesión en la sesión No.45, 

Extraordinaria, del 18/07/2023. Reenviado a la Comisión Permanente de Industria y 

Comercio en 2da. Discusión en la sesión No.45, Extraordinaria, del 18/07/2023. Con 

informe de la Comisión Permanente de Industria y Comercio para 2da. discusión recibido 

el 24/07/2023. En Orden del Día para 2da. discusión en la sesión No.51, Ordinaria, del 

25/07/2023. Sobre la Mesa 2da. discusión en la sesión No.51, Ordinaria, del 25/07/2023. 

En Orden del Día para 2da. discusión en la sesión No.52, Ordinaria, del 26/07/2023. 

Aprobado en 2da. lectura con su informe en la sesión No.52, Ordinaria, del 26/07/2023. 

Firmado Presidencia y Secretarios el 26/07/2023. Certificado el 26/07/2023. Despachado 

devuelto al Senado mediante oficio No.00331 el 26/07/2023. Aviso al Presidente de la 

Comisión de Industria y Comercio mediante el oficio No.00332 el 26/07/2023. Observado 

por el Ejecutivo vía Senado el 08/08/2023. En OD Observado por el Ejecutivo vía Senado 

en la sesión No.2, Ordinaria, del 09/08/2023. Enviado a la Comisión Permanente de 

Industria y Comercio a plazo fijo de 1 semana en la sesión No.2, Ordinaria, del 09/08/2023. 

Con informe de la Comisión Permanente de Industria y Comercio recibido el 14/08/2023. 

»Número de Iniciativa: 09533-2020-2024-CD 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “El Poder Ejecutivo hizo las observaciones 

vía el Senado; el Senado las acogió, nosotros las remitimos a estudio de comisión.  Pero, 

todavía tenemos algunos aspectos que verlos.  Entonces voy a solicitar, así lo hemos 

hablado con el presidente de la Comisión, que este proyecto quede sobre la mesa.  Los que 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=177667
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=177667
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=184269
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=184269
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=185130
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=175876
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estén de acuerdo pulse ‘sí’ y los que no estén de acuerdo, pulsen ‘no’, por favor, en lo que 

afinamos… 

 

Votación 001 

El diputado presidente propuso y sometió a votación que la 

observación del Poder Ejecutivo fuese dejada sobre la mesa, 

resultó:  APROBADO.  123 DIPUTADOS A FAVOR DE 

123 PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba el diputado presidente Alfredo Pacheco dijo:  “Les recuerdo que la 

agenda no había que someterla hoy, porque quedó de la semana pasada.  Fue el resto de lo 

que quedó la semana pasada.  Voten, por favor.  Ultima sesión de esta legislatura 

extraordinaria... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado dejarlo sobre la mesa”. 

 

________________ 

 

6. PROYECTOS DE LEY DEVUELTOS, CON MODIFICACIONES, POR EL 

SENADO DE LA REPÚBLICA; 

 

(No hay Iniciativas a tratar en esta categoría) 

 

 

________________ 
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7. INICIATIVAS CUYO CONOCIMIENTO HAYA SIDO DECLARADO DE 

URGENCIA POR EL PLENO, SIGUIENDO EL ORDEN QUE HAYA 

CORRESPONDIDO EN LA PRIMERA DISCUSIÓN; 

 

(No hay Iniciativas a tratar en esta categoría) 

 

________________ 

 

 

8. INICIATIVAS QUE QUEDAREN PENDIENTES DEL ORDEN DEL DÍA 

ANTERIOR; 

 

8.1 INICIATIVAS PARA SER TOMADAS EN CONSIDERACIÓN, SIGUIENDO 

EL ORDEN CRONOLÓGICO DE SU DEPÓSITO EN LA UNIDAD DE 

REGISTRO DE LA SECRETARÍA GENERAL; 

 

(No hay Iniciativas a tratar en esta categoría) 

 

8.2 PROYECTOS PRIORIZADOS; 

 

(No hay Iniciativas a tratar en esta categoría) 

 

8.3 PROYECTOS PARA SEGUNDA DISCUSIÓN, SIGUIENDO EL ORDEN QUE 

LE HAYA CORRESPONDIDO EN LA PRIMERA; 

 

(No hay Iniciativas a tratar en esta categoría) 

 

8.4 INICIATIVAS PARA ÚNICA O PRIMERA DISCUSIÓN, SIGUIENDO EL 

ORDEN DE PRECEDENCIA EN LA PRESENTACIÓN DE LOS INFORMES 

RESPECTIVOS; 

 

PUNTO NO.8.4.1:  Proyecto de ley que modifica la Ley No.366-22 del 08 de diciembre 

de 2022, que aprueba el Presupuesto General del Estado para el año 2023, y su adenda 

remitida por el Poder Ejecutivo el 8 de agosto de 2023.  (Proponente(s):  Poder 

Ejecutivo). Depositado el 01/08/2023. En Orden del Día en la sesión No.1, Ordinaria, del 

01/08/2023. Tomado en Consideración en la sesión No.1, Ordinaria, del 01/08/2023. 

Enviado a la Comisión Permanente de Hacienda en la sesión No.1, Ordinaria, del 

01/08/2023. Adenda 1 remitida por el Poder Ejecutivo el 08/08/2023. Con informe de la 

Comisión Permanente de Hacienda recibido el 09/08/2023. En Orden del Día para 1era. 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=184941
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=185065
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=185065
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discusión en la sesión No.2, Ordinaria, del 09/08/2023. Leído el informe de la Comisión 

Permanente de Hacienda en la sesión No.2, Ordinaria, del 09/08/2023. Sobre la mesa 1era 

discusión en la sesión No.2, Ordinaria, del 09/08/2023. Adenda 2 remitida por el Poder 

Ejecutivo el 15/08/2023. 

»Número de Iniciativa: 10087-2020-2024-CD 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Entonces, voy a pedir al señor secretario, 

doctor Agustín Burgos, que dé lectura a la última adenda, la del 15 de agostos; es decir, la 

del día de hoy, que ha enviado el Poder Ejecutivo”. 

 

LECTURA DE ADENDA 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Llamo a los señores diputados a que ocupen 

sus curules.  Solicito a los colegas diputados a que ocupen sus curules.  Honorables 

diputados, ocupen sus curules.  Leída esta comunicación sobre, que es una adenda donde 

corrige algunas situaciones de la adenda, que a su vez había enviado el Ejecutivo el pasado 

día 8 de agosto, y que la comisión tuvo a bien conocer.  Entonces, con esta adenda se 

establecen algunas correcciones.  Quiero que, por favor, los diputados…  Entonces, voy a 

proceder, porque este tema lo debatimos y quedó sobre la mesa en el último turno de los 

que debatían, que fue el colega Julito Fulcar. Voy a someter, primero, la sustitución de la 

adenda del día 8 por la adenda que ha remitido hoy el Poder Ejecutivo y que se ha leído 

íntegramente en este Pleno.  A votación la adenda del Ejecutivo, que a su vez sustituye la 

adenda del día 8, y modifica el Presupuesto original, o la ley original mandada por el 

Ejecutivo…   

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=185247
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=185247
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=184745
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Votación 002 

El diputado presidente propuso y sometió a votación la 

sustitución de la adenda, de fecha 08 de agosto de 2023, por 

la adenda, de fecha 15 de agosto de 2023:  APROBADA.  

110 DIPUTADOS A FAVOR DE 110 PRESENTES PARA 

ESTA VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Estamos 

votando, ‘sí’ o ‘no’.  Dice Moisés que no le sale y también Aníbal Olea.  Ya le salió.  Y 

Dulce, ya le salió.  Y Verónica Contreras... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado.  Entonces, someto a votación, 

en primera lectura, con su adenda, debidamente aprobada, el informe que remitió la 

comisión y que fue leído íntegramente, también, en esta Cámara de Diputados, en la pasada 

sesión.  A votación, el informe, con la adenda aprobada”. 

 

Votación 003 

Sometido a votación el informe presentado por la Comisión 

Permanente de Hacienda, con su adenda:  APROBADO.  79 

DIPUTADOS A FAVOR, 44 DIPUTADOS EN CONTRA 

DE 123 PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “¿Usted tiene la 

propuesta?, ¿no la quiere dejar para la segunda?... 

 

A viva voz... 
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Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Sí, no, la someto.  

Estamos votando, ‘sí’ o ‘no’.  Dice Hilda Genao, que no le ha salido”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado, el informe.  Someto a votación, 

en primera lectura, el proyecto de ley que modifica la Ley No. 366-22 del 08 de diciembre 

del año 2022 y que aprueba el Presupuesto General del Estado para el año 2023 y su adenda 

remitida por el Poder Ejecutivo, dice aquí el 08 de agosto, pero la adenda es del día de hoy 

15 de agosto, porque hubo una que sustituyó esa del 08 de agosto, que fue la del 15 y que 

ya la aprobamos, también.  A votación, con su adenda, en primera lectura y con su informe, 

en primera lectura”. 

 

Votación 004 

Sometido a votación el proyecto de ley, con su informe y 

adenda: APROBADO EN PRIMERA DISCUSIÓN. 86 

DIPUTADOS A FAVOR, 35 DIPUTADOS EN CONTRA 

DE 121  PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Estamos 

votando, ‘sí’ o ‘no’... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado, en primera lectura, con su 

informe y su adenda”. 

________________ 
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PUNTO NO.8.4.2:  Proyecto de ley que otorga un ingreso económico permanente del 

Estado a las personas exaltadas al pabellón de la fama del deporte dominicano y a los 

atletas que pongan en alto el nombre de la República, tanto en el ámbito nacional 

como internacional. (Proponente(s):  Pedro Tomás Botello Solimán). Depositado el 

19/01/2023. (Ref.06514-2020-2024-CD). En Orden del Día en la sesión No.3, Ordinaria, 

del 02/02/2023. Tomado en Consideración en la sesión No.3, Ordinaria, del 02/02/2023. 

Enviado a la Comisión Permanente de Deportes, Educación Física y Recreación en la 

sesión No.3, Ordinaria, del 02/02/2023. Plazo vencido el 04/03/2023. Con informe de la 

Comisión Permanente de Deportes, Educación Física y Recreación recibido el 29/03/2023. 

En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.17, Ordinaria, del 19/04/2023. 

Pendiente Orden del Día anterior 1era discusión en la sesión No.17, Ordinaria, del 

19/04/2023. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.18, Ordinaria, del 

02/05/2023. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.18, Ordinaria, del 02/05/2023. 

En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.20, Ordinaria, del 03/05/2023. Sobre 

la mesa 1era discusión en la sesión No.20, Ordinaria, del 03/05/2023. En Orden del Día 

para 1era. discusión en la sesión No.21, Ordinaria, del 09/05/2023. Pendiente Orden del 

Día anterior 1era discusión en la sesión No.21, Ordinaria, del 09/05/2023. En Orden del 

Día para 1era. discusión en la sesión No.22, Ordinaria, del 10/05/2023. Sobre la mesa 1era 

discusión en la sesión No.22, Ordinaria, del 10/05/2023. En Orden del Día para 1era. 

discusión en la sesión No.24, Ordinaria, del 11/05/2023. Pendiente Orden del Día anterior 

1era discusión en la sesión No.24, Ordinaria, del 11/05/2023. En Orden del Día para 1era 

discusión en la sesión No.25, Ordinaria, del 23/05/2023. Pendiente Orden del Día anterior 

1era discusión en la sesión No.25, Ordinaria, del 23/05/2023. En Orden del Día para 1era 

discusión en la sesión No.26, Ordinaria, del 24/05/2023. Sobre la mesa para 1era discusión 

en la sesión No.26, Ordinaria, del 24/05/2023. En Orden del Día para 1era discusión en la 

sesión No.28, Ordinaria, del 30/05/2023. Sobre la mesa para 1era discusión en la sesión 

No.28, Ordinaria, del 30/05/2023. En Orden del Día para 1era discusión en la sesión No.29, 

Ordinaria, del 31/05/2023. Sobre la mesa para 1era discusión en la sesión No.29, Ordinaria, 

del 31/05/2023. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.30, Ordinaria, del 

06/06/2023. Pendiente Orden del Día anterior 1era discusión en la sesión No.30, Ordinaria, 

del 06/06/2023. En Orden del Día para 1era discusión en la sesión No.31, Ordinaria, del 

07/06/2023. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.31, Ordinaria, del 07/06/2023. 

En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.32, Ordinaria, del 13/06/2023. Sobre 

la mesa 1era discusión en la sesión No.32, Ordinaria, del 13/06/2023. En Orden del Día 

para 1era. discusión en la sesión No.33, Extraordinaria, del 13/06/2023. Pendiente Orden 

del Día anterior 1era discusión en la sesión No.33, Extraordinaria, del 13/06/2023. En 

Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.34, Ordinaria, del 14/06/2023. Sobre la 

mesa 1era discusión en la sesión No.34, Ordinaria, del 14/06/2023. En Orden del Día para 

1era. discusión en la sesión No.35, Ordinaria, del 15/06/2023. Sobre la mesa 1era discusión 

en la sesión No.35, Ordinaria, del 15/06/2023. En Orden del Día para 1era. discusión en la 

sesión No.37, Ordinaria, del 27/06/2023. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.37, 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=173617
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=173617
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Ordinaria, del 27/06/2023. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.38, 

Ordinaria, del 28/06/2023. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.38, Ordinaria, del 

28/06/2023. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.39, Ordinaria, del 

04/07/2023. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.39, Ordinaria, del 04/07/2023. 

En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.40, Ordinaria, del 05/07/2023. Sobre 

la mesa 1era discusión en la sesión No.40, Ordinaria, del 05/07/2023. En Orden del Día 

para 1era. discusión en la sesión No.41, Ordinaria, del 11/07/2023. Sobre la mesa 1era 

discusión en la sesión No.41, Ordinaria, del 11/07/2023. En Orden del Día para 1era. 

discusión en la sesión No.43, Ordinaria, del 12/07/2023. Sobre la mesa 1era discusión en 

la sesión No.43, Ordinaria, del 12/07/2023. En Orden del Día para 1era. discusión en la 

sesión No.44, Ordinaria, del 18/07/2023. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.44, 

Ordinaria, del 18/07/2023. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.46, 

Ordinaria, del 19/07/2023. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.46, Ordinaria, del 

19/07/2023. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.49, Ordinaria, del 

20/07/2023. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.49, Ordinaria, del 20/07/2023. 

En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.51, Ordinaria, del 25/07/2023. Sobre 

la mesa 1era discusión en la sesión No.51, Ordinaria, del 25/07/2023. En Orden del Día 

para 1era. discusión en la sesión No.52, Ordinaria, del 26/07/2023. Sobre la mesa 1era 

discusión en la sesión No.52, Ordinaria, del 26/07/2023. En Orden del Día para 1era. 

discusión en la sesión No.53, Extraordinaria, del 26/07/2023. Pendiente Orden del Día 

anterior 1era discusión en la sesión No.53, Extraordinaria, del 26/07/2023. En Orden del 

Día para 1era. discusión en la sesión No.2, Ordinaria, del 09/08/2023. Sobre la mesa 1era 

discusión en la sesión No.2, Ordinaria, del 09/08/2023. 

»Número de Iniciativa: 09174-2020-2024-CD 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Y tenemos aquí, precisamente, una visita 

de una comitiva de atletas de alto rendimiento, que los saludamos con mucho cariño, gente 

que ha dado mucho cariño, gente que ha dado mucho por este país.  Este proyecto, tenemos 

la esperanza que ahora, cuando nosotros lo aprobemos, el honorable Senado de la 

República, también lo conozca y podamos aprobarlo.  Tiene la palabra el honorable 

diputado Pedro Botello”. 

 

 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=169248
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Diputado Pedro Tomás Botello Solimán:  “Reitero la bienvenida a nuestros atletas 

inmortales y glorias del deporte, son ellos un referente de conducta, un referente de ejemplo 

para la República Dominicana y, sobre todo, para nuestra juventud.  Hombres y mujeres 

que con hechos han demostrado que sí se puede, que se puede poner el nombre de la 

República Dominicana en alto y llevar, con la más alta dignidad, la bandera tricolor.  La 

propuesta que hemos presentado en el día de hoy, es una propuesta que fue aprobada por 

la Cámara de Diputados en legislaturas anteriores y que perimió en el Senado.  Por suerte, 

en el Senado de la República, cuando esta pieza perimió, varios senadores la tomaron y la 

introdujeron allá en el Senado, lo que significa que cuando esta pieza llegue al Senado, se 

va a encontrar con otra pieza y ya hemos conversado con el presidente de la Comisión de 

Deportes para que haga una fusión y que se produzca ya, para nuestros atletas, nuestras 

glorias, nuestros inmortales, esas piezas tan importantes, legislativas, que han estado 

esperando nuestros atletas.  De manera que, quiero pedir al hemiciclo, con la anuencia del 

señor presidente, que le demos el tratamiento de la urgencia y que podamos despachar esta 

pieza legislativa, en el día de hoy, hacia el Senado, para que se conozca de inmediato y que 

tengamos ya corregida, porque es una corrección, es un cambio de término de pensión por 

ingreso económico, ya que el término choca con el régimen de pensiones. Y como se trata 

de hombres y mujeres que pusieron en alto el nombre de la República Dominicana y que 

lo siguen poniendo en alto, no se trata de una pensión, sino de un ingreso económico que 

el Estado dominicano le va a otorgar a estos atletas, como ya habíamos dicho, han puesto 

en alto el nombre de nuestro país.  De manera, que diputados y diputadas, con la votación 
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y con el acogimiento de urgencia de esta pieza legislativa, hoy estamos apoyando a nuestros 

atletas vigentes, a los que estuvieron ahí representándonos, y es un estímulo para los que 

hoy están participando en eventos deportivos internacionales, ya que esto les motiva a 

seguir luchando y representando a la República Dominicana.  Muchas gracias, señor 

presidente”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Gracias diputado Pedro.  Miren, les voy a 

solicitar que liberemos el proyecto de lectura y que demos lectura al informe, que es corto, 

el Pleno lo conoce, pero para cumplir con ese rigor y entonces, luego, sometemos los 

procedimientos, en virtud de lo que usted ha señalado, que la generalidad de los diputados 

estamos más o menos de acuerdo.  Entonces, solicito que este proyecto sea liberado de 

lectura para que escuchemos el informe que rinde la comisión. A votación”. 

 

Votación 005 

El diputado presidente propuso y sometió a votación que el 

proyecto de ley fuese liberado del trámite de lectura: 

APROBADO.  123 DIPUTADOS A FAVOR DE 123  

PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Estamos votando, ‘sí’ o ‘no’.  Este proyecto 

ha sido aprobado varias veces.  ¿Cuántas veces Botello?, tres veces, Heriberto.  Okey.  Pero 

ahora es la vencida, tres con esta.  Vamos a tener que ir nosotros mismos allá.  Estamos 

votando ‘sí’ o ‘no’… 
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado. Doña Shoraya Suárez, dé 

lectura al informe.  Luis Henríquez, tenga la bondad.  Dé lectura al informe para… Es 

coordinar un asunto de mañana.  Es coordinar un asunto de mañana, no es de hoy, si es de 

hoy es Juan Julio Campos.  Pero es de mañana… 

 

A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Está bien.  Sí, adelante diputada Shoraya”. 

 

LECTURA DE INFORME 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Entonces, voy a permitirme someter a 

votación la petición hecha por el honorable diputado Pedro Botello, en el sentido de que 

este proyecto sea declarado de urgencia, en virtud de que ya ha sido conocido por nosotros 

en varias oportunidades.  A votación, la declaratoria de urgencia… 

 

Votación 006 

Sometido a votación el procedimiento solicitado por el 

diputado Pedro Tomás Botello Solimán, para que el 

conocimiento del proyecto fuese declarado de urgencia: 

APROBADO.  134 DIPUTADOS A FAVOR DE 134  

PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 
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Mientras se votaba el diputado presidente Alfredo Pacheco dijo:  “La urgencia, estamos 

votando, declaratoria de urgencia... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado, a unanimidad.  Dice Ycelmary 

Brito, que no le dio la oportunidad de votar, entonces, va a votar en esta votación que viene 

ahora.  Someto a votación el informe que rinde la Comisión, los que estén de acuerdo, 

pulsen ‘sí’, y los que no estén de acuerdo, pulsen ‘no’, por favor.  El informe, en primera 

lectura.  A votación”. 

 

Votación 007 

Sometido a votación el informe presentado por la Comisión 

Permanente de Deportes, Educación Física y Recreación: 

APROBADO.  132 DIPUTADOS A FAVOR DE 132  

PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado, a unanimidad de los votantes.  

Entonces, ahora someto a votación, con su informe, ha sido previamente declarado de 

urgencia, el proyecto de ley que otorga un ingreso económico permanente del Estado a las 

personas exaltadas al pabellón de la fama del deporte dominicano y a los atletas que pongan 

en alto el nombre de la República, tanto en el ámbito nacional como internacional.  A 

votación, en primera lectura, con su informe”. 
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Votación 008 

Sometido a votación el proyecto de ley, con su informe: 

APROBADO EN PRIMERA DISCUSIÓN. 135 

DIPUTADOS A FAVOR DE 135 PRESENTES PARA 

ESTA VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Ha sido 

declarado de urgencia.  Comenzó la votación, ahora sí votó Juliana.  Con su informe en 

primera lectura, vamos a conocer la segunda en un ratito”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado, en primera lectura, a 

unanimidad de los votantes”.  

 

_________________ 

 

PUNTO 8.4.3:  Resolución aprobatoria del convenio de suscripción de acciones de 

capital de garantía, suscrito el 03 de marzo de 2023, entre la República Dominicana y 

la Corporación Andina de Fomento (CAF). (Proponente(s):  Poder Ejecutivo). Iniciado 

en el Senado el 11/04/2023 y aprobado el 24/05/2023. Depositado en la Cámara de 

Diputados el 26/05/2023. En Orden del Día en la sesión No.28, Ordinaria, del 30/05/2023. 

Sobre la mesa en la sesión No.28, Ordinaria, del 30/05/2023. En Orden del Día en la sesión 

No.29, Ordinaria, del 31/05/2023. Tomado en Consideración en la sesión No.29, Ordinaria, 

del 31/05/2023. Enviado a la Comisión Permanente de Hacienda en la sesión No.29, 

Ordinaria, del 31/05/2023. Plazo vencido el 30/06/2023. Con informe de la Comisión 

Permanente de Hacienda recibido el 10/07/2023. En Orden del Día para única discusión en 

la sesión No.44, Ordinaria, del 18/07/2023. Sobre la mesa única discusión en la sesión 

No.44, Ordinaria, del 18/07/2023. En Orden del Día para única discusión en la sesión 

No.46, Ordinaria, del 19/07/2023. Sobre la mesa única discusión en la sesión No.46, 

Ordinaria, del 19/07/2023. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.49, 

Ordinaria, del 20/07/2023. Sobre la mesa única discusión en la sesión No.49, Ordinaria, 

del 20/07/2023. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.51, Ordinaria, del 

25/07/2023. Sobre la mesa única discusión en la sesión No.51, Ordinaria, del 25/07/2023. 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=182127
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=182127
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En Orden del Día para única discusión en la sesión No.52, Ordinaria, del 26/07/2023. Sobre 

la mesa para única discusión en la sesión No.52, Ordinaria, del 26/07/2023. En Orden del 

Día para única discusión en la sesión No.53, Extraordinaria, del 26/07/2023. Pendiente 

Orden del Día única discusión en la sesión No.53, Extraordinaria, del 26/07/2023. En 

Orden del Día para única discusión en la sesión No.2, Ordinaria, del 09/08/2023. Pendiente 

Orden del Día única discusión en la sesión No.2, Ordinaria, del 09/08/2023. 

»Número de Iniciativa: 09613-2020-2024-CD 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Someto a votación que sea liberado de 

lectura.  Los que estén de acuerdo pulsen ‘sí’ y los que no estén de acuerdo pulsen ‘no’, 

por favor, para escuchar el informe que rinde la comisión”. 

 

Votación 009 

El diputado presidente propuso y sometió a votación que la 

resolución aprobatoria fuese liberada del trámite de lectura: 

APROBADO.  118 DIPUTADOS A FAVOR DE 118  

PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba el diputado presidente Alfredo Pacheco dijo:  “Estamos votando ‘si’ o 

‘no’, liberar de lectura.  Solo liberar de lectura, estamos votando ‘si’ o ‘no’, para escuchar 

el informe que rinde la comisión.  Falta…  Todavía falta… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado.  Señor secretario dé lectura al 

informe que rinde la comisión.  En breve conocemos la segunda lectura del otro, del 

proyecto que acabamos de aprobar en primera, de la… 

 

LECTURA DE INFORME 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=178111
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Bien.  Entonces, este informe se basta por 

sí mismo, voy a someterlo a votación, el informe de la comisión, que no es más que la 

suscripción, el país comprando acciones la Corporación Andina de Fomento, el CAF, que 

es el banco regional.  A votación el informe de la comisión, los que estén de acuerdo, pulsen 

‘sí’ y si no están de acuerdo, pulsen ‘no’, por favor”. 

 

Votación 010 

Sometido a votación el informe presentado por la Comisión 

Permanente de Hacienda: APROBADO.  108 DIPUTADOS 

A FAVOR DE 108  PRESENTES PARA ESTA 

VOTACIÓN. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado.  Someto a votación la resolución 

aprobatoria del convenio de suscripción de acciones de capital de garantía, suscrito el 03 

de marzo del año 2023 entre la República Dominicana y la Corporación Andina de 

Fomento, con su informe, en única lectura.  A votación”. 

 

Votación 011 

Sometido a votación la resolución aprobatoria, con su 

informe: APROBADA EN ÚNICA DISCUSIÓN. 108 

DIPUTADOS A FAVOR DE 108 PRESENTES PARA 

ESTA VOTACIÓN. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado”. 

 

________________ 
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PUNTO NO.8.4.4:  Resolución aprobatoria del acuerdo modificatorio del 03 de marzo 

de 2023, al convenio de suscripción de acciones de capital ordinario, suscrito el 04 de 

octubre de 2021, entre la Corporación Andina de Fomento (CAF) y la República 

Dominicana e incorporación de la República Dominicana como país miembro. 

(Proponente(s):  Poder Ejecutivo). Iniciado en el Senado el 11/04/2023 y aprobado el 

24/05/2023. Depositado en la Cámara de Diputados el 26/05/2023. En Orden del Día en la 

sesión No.28, Ordinaria, del 30/05/2023. Sobre la mesa en la sesión No.28, Ordinaria, del 

30/05/2023. En Orden del Día en la sesión No.29, Ordinaria, del 31/05/2023. Tomado en 

Consideración en la sesión No.29, Ordinaria, del 31/05/2023. Enviado a la Comisión 

Permanente de Hacienda en la sesión No.29, Ordinaria, del 31/05/2023. Plazo vencido el 

30/06/2023. Con informe de la Comisión Permanente de Hacienda recibido el 10/07/2023. 

En Orden del Día para única discusión en la sesión No.44, Ordinaria, del 18/07/2023. Sobre 

la mesa única discusión en la sesión No.44, Ordinaria, del 18/07/2023. En Orden del Día 

para única discusión en la sesión No.46, Ordinaria, del 19/07/2023. Sobre la mesa única 

discusión en la sesión No.46, Ordinaria, del 19/07/2023. En Orden del Día para única 

discusión en la sesión No.49, Ordinaria, del 20/07/2023. Sobre la mesa única discusión en 

la sesión No.49, Ordinaria, del 20/07/2023. En Orden del Día para única discusión en la 

sesión No.51, Ordinaria, del 25/07/2023. Sobre la mesa única discusión en la sesión No.51, 

Ordinaria, del 25/07/2023. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.52, 

Ordinaria, del 26/07/2023. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.52, 

Ordinaria, del 26/07/2023. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.53, 

Extraordinaria, del 26/07/2023. Pendiente Orden del Día única discusión en la sesión 

No.53, Extraordinaria, del 26/07/2023. En Orden del Día para única discusión en la sesión 

No.2, Ordinaria, del 09/08/2023. Pendiente Orden del Día única discusión en la sesión 

No.2, Ordinaria, del 09/08/2023. 

»Número de Iniciativa: 09614-2020-2024-CD 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “En virtud de que la República Dominicana 

adquirió acciones, entonces, esta es la resolución que modifica el convenio de suscripción 

de acciones suscrito el 04 de octubre del año 2021, entre la misma corporación de fomento 

y la República Dominicana.  Someto a votación que sea liberado de lectura el proyecto, 

para que escuchemos el informe que rinde la comisión”. 

 

 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=182126
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=181850
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Votación 012 

El diputado presidente propuso y sometió a votación que la 

resolución aprobatoria fuese liberada del trámite de lectura: 

APROBADO.  102 DIPUTADOS A FAVOR DE 102  

PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Estamos 

votando, ‘sí’ o ‘no’, liberar de lectura.  Con esto la República Dominicana fortalece su 

posición en ese órgano regional y nos colocamos a nivel de los países más desarrollados 

de América Latina.  Estamos votando ‘si’ o ‘no’.” 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado.  Señora secretaria, de lectura al 

informe que rinde la comisión.  Ruego a los señores diputados poner atención y en breve 

vamos a conocer el proyecto de ley en segunda lectura, que otorga una…  No, no es 

pensión, que otorga un ingreso económico a las personas exaltadas al pabellón de la fama.  

Adelante, señora secretaria”. 

 

LECTURA DE INFORME 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Bien.  Entonces, estos dos proyectos, como 

dijimos, estos dos proyectos, tanto el anterior como este, van concatenados. Voy a someter 

el informe de la Comisión.  Con esto, la República Dominicana, el país, fortalece su 

posicionamiento en toda América Latina.  A votación el informe de la comisión”. 
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Votación 013 

Sometido a votación el informe presentado por la Comisión 

Permanente de Hacienda: APROBADO.  104 DIPUTADOS 

A FAVOR DE 104  PRESENTES PARA ESTA 

VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Estamos 

votando, ‘sí’ o ‘no’… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado, el informe. Someto a votación, 

en única lectura, el proyecto de resolución aprobatoria del acuerdo de modificación del 03 

de marzo del año 2023 al convenio de suscripción de acciones de capital ordinario, suscrito 

el 04 de octubre del año 2021 entre la Cooperación Andina de Comercio y la República 

Dominicana e incorporación de la República Dominicana como país miembro, hasta el 

momento era país observador, con esta acción ya nos convertimos en país miembro.  A 

votación”. 

 

Votación 014 

Sometida a votación la resolución aprobatoria, con su 

informe: APROBADA EN ÚNICA DISCUSIÓN. 113 

DIPUTADOS A FAVOR, DE 113 PRESENTES PARA 

ESTA VOTACIÓN. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado.  Entonces, ahora conocemos el 

penúltimo”. 

________________ 
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9. INICIATIVAS PARA SER TOMADAS EN CONSIDERACIÓN, SIGUIENDO 

EL ORDEN CRONOLÓGICO DE SU DEPÓSITO EN LA UNIDAD DE 

REGISTRO DE LA SECRETARÍA GENERAL; 

 

(No hay Iniciativas a tratar en esta categoría) 

 

________________ 

 

 

10. PROYECTOS PRIORIZADOS; 

 

(No hay Iniciativas a tratar en esta categoría) 

 

________________ 

 

 

11. PROYECTOS PARA SEGUNDA LECTURA, SIGUIENDO EL ORDEN QUE 

LE HAYA CORRESPONDIDO EN LA PRIMERA DISCUSIÓN; 

 

(No hay Iniciativas a tratar en esta categoría) 

 

________________ 

 

 

12. INICIATIVAS PARA ÚNICA O PRIMERA DISCUSIÓN, SIGUIENDO EL 

ORDEN DE PRECEDENCIA EN LA PRESENTACIÓN DE LOS INFORMES 

RESPECTIVOS;  

 

PUNTO NO.12.1: Proyecto de ley para la administración de bienes incautados, 

secuestrados, abandonados, decomisados y en extinción de dominio. (Proponente(s):  

Rafael Tobías Crespo Pérez, Rogelio Alfonso Genao Lanza, Ana Mercedes Rodríguez de 

Aguasvivas, Héctor Darío Féliz Féliz, Miguel Alberto Bogaert Marra, Plutarco Pérez, 

Rafael Augusto Castillo Casado). Depositado el 31/07/2023. (Ref.09176/09019-2020-

2024-CD). En Orden del Día en la sesión No.1, Ordinaria, del 01/08/2023. Tomado en 

Consideración en la sesión No.1, Ordinaria, del 01/08/2023. Enviado a Comisión Especial 

en la sesión No.1, Ordinaria, del 01/08/2023.  
»Número de Iniciativa: 10084-2020-2024-CD 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=184802
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Este proyecto es una iniciativa del 

honorable diputado Tobías Crespo, Rogelio Genao, Ana Mercedes, Héctor Féliz, Miguel 

Bogaert, Plutarco Pérez, Rafael Augusto Castillo.  Ellos, porque este proyecto perimió aquí 

y decidimos, miembros de la comisión, reintroducirlo.  Y ya se ha trabajado el informe, 

entonces, para poder conocerlo, porque no fue colgado en el tiempo hábil, de acuerdo a lo 

que me establece el artículo 85, el Pleno tiene que autorizar.  Someto a votación la 

autorización, para que podamos conocer el informe de este proyecto, que fue presentado 

en la mañana de hoy.  a votación”. 

 

Votación 015 

El diputado presidente propuso y sometió a votación que el 

informe presentado por la Comisión Especial fuese liberado 

del trámite de la disponibilidad previa de la documentación:  

APROBADO.  105 DIPUTADOS A FAVOR, 1 

DIPUTADO EN CONTRA DE 106 PRESENTES PARA 

ESTA VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Estamos 

votando, ‘sí’ o ‘no’, artículo 85… que podamos conocer el informe de este proyecto que 

fue presentado en la mañana de hoy.  No se me vayan, que estamos terminando ya.  La 

lectura del informe, que es un poquito, tarda como quince minutos”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado.  Someto a votación que el 

proyecto sea liberado de lectura para escuchar el informe que rinde la comisión.  Un 
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momentito, un momentito.  ¿Dónde está Plutarco?  Okey.  Un momentito.  Párame la 

votación.  Les voy a hacer, colegas, les voy a hacer una propuesta, que nos da un poco de 

economía en el tiempo.  Este proyecto, de acuerdo a lo que hemos palabreado con las 

bancadas; quiero la atención de todos, porque es importante.  De acuerdo a lo que hemos 

palabreado con las bancadas, este proyecto solo lo vamos a conocer hoy en primera lectura, 

porque la comisión que hizo un arduo trabajo, yo quiero decirles, que la comisión se reunió 

la semana pasada, durante tres días, fueron, Elías, corridos, días enteros, mañana y tarde.  

Y, ayer lunes estuvieron reunidos y hoy, también, para terminar esta importante pieza.  

Entonces, ¿cuál es mi propuesta?  El informe…  Tengo que decirlo.  Pero yo quiero que 

me pongan los jóvenes, allá, el primo joven, que me pongan atención porque esto es 

importante; José Horacio también.  Entonces, como lo vamos a aprobar solo en primera 

lectura, a mí me gustaría solicitarle al Pleno, que liberemos de lectura el informe, porque 

la verdad es que se lleva unos veinte o veinticinco minutos, si ustedes entienden o si no, 

pues entonces le damos lectura.  Entonces, no es un proyecto que vamos a aprobar en 

segunda lectura, por lo tanto, no está todo todavía dicho.  ¿Estás de acuerdo, Juan Julio?  Y 

los debates también y modificaciones para la segunda.  Entonces, todos acogemos y 

entonces con eso avanzamos en el día de hoy y la segunda lectura, porque también tengo 

que decírselos, no sería para el jueves, que nosotros vamos a convocar a sesión; pero, una 

sesión corta.  Vamos a convocar para el jueves, pero no sería para el jueves, sino para la 

otra semana.  Para que, ese proyecto, porque ese es un proyecto delicado… 
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A viva voz… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “…pasado mañana.  Una sesión corta, es 

“light”.  Y la pongo a la hora que ustedes quieran, si es temprano, es mejor, entiendo yo.  

Eso lo vamos a hacer mañana.  Bien.  Entonces, ¿estamos de acuerdo con eso?  Omar.  No, 

no, yo digo liberar de lectura o le damos lectura.  Liberarlo, porque lo vamos a conocer 

tranquilamente en la segunda, con las modificaciones y todo el mundo, Juan Dionicio, 

todos los que tienen aquí observaciones, que se la hagan al proyecto… 

 

A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Sí, pero que tú sabes que hay asuntos de 

Estado que…  Bien, entonces, someto a votación, también, que sea liberado de lectura el 

informe, bajo la condición de que lo vamos a leer en la segunda lectura y las 

modificaciones, también, en la segunda lectura, ¿de acuerdo?  A votación”. 

 

Votación 016 

El diputado presidente propuso y sometió a votación que el 

proyecto y el informe de la Comisión Especial fuesen 

liberados del trámite de lectura:  APROBADO.  104 

DIPUTADOS A FAVOR, 1 DIPUTADO EN CONTRA DE 

105 PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 
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Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Dígame, 

doctora”. 

 

A viva voz... 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Okey.  ¿Usted 

ve qué buen aporte?, ¡interesantísimo!, pero vamos a terminar la votación, vamos a 

terminarla.  Oigan qué buen aporte…  Terminen, voten, por favor, liberar de lectura el 

informe.  ¿Por qué?, porque me dijo la doctora, y me lo dijo Elías, también, esta mañana, 

que la Comisión está pidiendo que el proyecto, la segunda, sea devuelto a la comisión, 

damos una señal y vamos avanzando.  Entonces, para eso, doctora, tenemos que declararlo 

de urgencia, pero en la segunda, lo que hacemos es que lo enviamos de nuevo a la Comisión 

Especial.  ¿Estamos de acuerdo?, ¿de acuerdo?... 

 

A viva voz... 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Okey”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Someto a votación la declaratoria de la 

urgencia, pero no es para conocerlo en segunda lectura, sino, para remitirlo a comisión en 

la segunda lectura.  A votación”. 
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Votación 017 

El diputado presidente propuso y sometió a votación el 

procedimiento para que el conocimiento del proyecto fuese 

declarado de urgencia: APROBADO.  106 DIPUTADOS A 

FAVOR DE 106  PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “A la misma 

Comisión Especial, que ha hecho una gran labor, tengo que decirlo, cada uno de los 

distinguidos miembros, con Elías Báez a la cabeza, ha dejado de trabajar por su alcaldía.  

Estamos votando.  Y Pirrín, que viene de Pedernales a atender ese proyecto.  Es decir, que 

llamamos, oigan, honorables diputados, los diferentes sectores de la vida nacional a que 

procuren el proyecto como queda, para que observen las modificaciones importantes que 

se han hecho y puedan hacer sugerencias, que todavía hay tiempo”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobada la declaratoria de urgencia.  En 

ese sentido, someto a votación el informe de la comisión, a sabiendas de que vamos a darle 

lectura en la segunda y las modificaciones que surgieran en el camino.  A votación”. 

 

Votación 018 

Sometido a votación el informe presentado por la Comisión 

Especial: APROBADO.  105 DIPUTADOS A FAVOR DE 

105  PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Porque este 

proyecto, también, ya había sido aprobado, en primera lectura, por esta Cámara, 
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anteriormente.  Estamos votando, muchos no han votado, el informe, en primera lectura”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado.  Entonces, someto a votación, 

en primera lectura, con su informe, la ley para la administración de bienes incautados, 

secuestrados, abandonados, decomisados y en extinción de dominio.  Los proponentes son 

Tobías Crespo, Rogelio Genao, Ana Mercedes, Héctor Féliz, Miguel Bogaert, Plutarco 

Pérez y Rafael Castillo.  A votación, en primera lectura, con su informe”. 

 

Votación 019 

Sometido a votación el proyecto de ley, con su informe: 

APROBADO EN PRIMERA DISCUSIÓN. 110 

DIPUTADOS A FAVOR DE 110 PRESENTES PARA 

ESTA VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “En la segunda 

lo remitiremos a comisión.  Y cuando venga de comisión, entonces, damos lectura al 

informe y a todas las modificaciones… 

 

A viva voz… 

 

Mientras se votaba el diputado presidente Alfredo Pacheco dijo:  “Lo hemos dicho.  

Estamos votando.  miren, jóvenes… 
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado.  Entonces, ahora solicitamos 

que los demás puntos los dejemos sobre la mesa, los demás puntos del orden del día.  Los 

que estén de acuerdo pulsen ‘si’ y los que no estén de acuerdo pulsen ‘no, por favor… 

 

Votación 020 

El diputado presidente propuso y sometió a votación dejar 

sobre la mesa los demás puntos del orden del día:  

APROBADO.  107 DIPUTADOS A FAVOR, 1 

DIPUTADO EN CONTRA DE 108 PRESENTES PARA 

ESTA VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba el diputado presidente Alfredo Pacheco dijo:  “Para cerrar la sesión y 

conocer de las urgencias.  Estamos votando ‘sí’ o ‘no’, dejar sobre la mesa los demás…  

voten por favor, que con esto es que estamos pasando lista, con esta votación.  Voten, por 

favor… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  Aprobado.  Cerramos la sesión y les 

convocamos para conocer de los puntos que se determinaron en la sesión anterior, en una 

sesión extraordinaria.  Y, comprobado el cuórum inmediatamente con la votación 

anterior… 

 

CIERRE DE SESIÓN 

 

 


